



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN EL CENTRO DE RECEPCIÓN, ATENCIÓN Y DERIVACIÓN DE REFUGIADOS UCRANIANOS EN MÁLAGA

Málaga, 20 de abril de 2022

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Muchas gracias ministro por tus palabras, también alcalde, embajador, consejera de la Junta de Andalucía. Quería en primer lugar agradecer el trabajo conjunto, como bien decía antes el ministro, y voy a romper una lanza en favor del ministro y de todo su equipo, el Secretario de Estado, también la Directora General, porque ya son cuatro los centros que tenemos abiertos en España, uno en Madrid, otro en Barcelona, el otro en Alicante, y recientemente, hace escasamente diez días, hemos abierto este centro de recepción y de acogida de refugiados y refugiadas ucranianos en la ciudad de Málaga.

Por eso, alcalde, quisiera agradecer sin duda alguna la petición y el ofrecimiento que habéis hecho desde el primer momento para poder tener este centro digno para acoger y recibir a los refugiados y refugiadas de una sociedad, de un pueblo que efectivamente lo que anhela es la paz, lo que quiere es la libertad y lo que defiende es precisamente su independencia, su integridad territorial.

Hay datos que demuestran cómo desde el 24 de febrero, pero en particular desde principios del mes de marzo, todas las administraciones, el Gobierno de España, las comunidades autónomas, en este caso la Junta de Andalucía, la Delegación del Gobierno, el Ayuntamiento, en este caso de Málaga, pero podría hablar también del Ayuntamiento de Pozuelo, de la Comunidad de Madrid, del Ayuntamiento de Barcelona, de la Generalitat de Cataluña, o lo mismo también en la ciudad de Alicante y la Generalitat de la Comunidad Valenciana, hay datos que demuestran todo el esfuerzo ingente que estamos haciendo las administraciones con la colaboración de distintas ONG. Cruz Roja en muchos de estos centros, aquí, por ejemplo, CEAR. Luego me referiré precisamente al esfuerzo que están haciendo.

Para que nos hagamos una idea, ahora mismo los cálculos que se manejan por parte del Gobierno es que habrán llegado a España en torno a 134.000 refugiados y refugiadas ucranianos. De todos ellos, en torno a 64.000 se han acogido a la orden de protección temporal.

Para que nos hagamos una idea, a principios del mes de marzo, en la primera semana del mes de marzo, el sistema de acogida en nuestro país tenía en torno a 6000 plazas, poco más de 6000 plazas, 6400 plazas. Hoy estamos por encima de las 24.000 plazas de acogida, de ellas en torno a 18.000 plazas ya están ocupadas por los refugiados y refugiadas. Eso en primer lugar.

En segundo lugar, estos cuatro centros que hemos creado, insisto, el de Madrid, el de Barcelona, de Alicante, el de Málaga, las prestaciones económicas que estamos poniendo en marcha y como bien antes comentaba el alcalde de Málaga, proyectos piloto que estamos haciendo de acogida con familias españolas que ya nos han trasladado su voluntad de poder acoger a familias de refugiados ucranianos y ucranianas. Estamos hablando de proyectos pilotos que estamos haciendo en cuatro provincias, en Madrid, en Málaga, en Murcia y también en la provincia de Barcelona.



Por tanto, es un esfuerzo ingente el que estamos haciendo ONG, administraciones públicas, el Gobierno de España, para trasladar y materializar esa solidaridad que estamos viendo desde el principio del conflicto en el conjunto de la ciudadanía española, para con una sociedad que está sufriendo un terrible desgarramiento proveniente de una guerra cruel, injusta, ilegal, que condenamos de manera rotunda, como no puede ser de otra manera, desde el principio por parte de España y por parte de la Unión Europea.

Por eso, en los próximos días que me voy a reunir con el presidente Zelenski, le voy a trasladar el compromiso rotundo, inequívoco de la Unión Europea, pero sin duda alguna del Gobierno de España, de la sociedad española, del conjunto de sus instituciones por la paz, vamos a hacer todo lo que está en nuestra mano para que se garantice, más pronto que tarde cuanto antes, la paz en Ucrania.

Y mientras tanto, lógicamente, desplegar toda la ayuda humanitaria que estamos desplegando desde el Gobierno de España, toda la ayuda militar que estamos desplegando desde el Gobierno de España y sin duda alguna, también la acogida y la recepción en nuestra tierra, en España, de todos aquellos refugiados, de aquellos de esos 134.000 refugiados y refugiadas que hoy están en nuestro país.

Para que nos hagamos una idea, estamos hablando de que en torno a un 72% son mujeres, en torno a un 37% son menores de 18 años, por tanto, los que vienen fundamentalmente son madres con sus hijos, y por desgracia, muchos de sus maridos, de sus hermanos, de sus padres, están evidentemente defendiendo su país.

Y la edad media está en torno a los 28 años. Con lo cual, en fin, es gente muy capacitada, en torno a un 60% son personas que tienen titulación superior, universitaria, en torno a un 20% son personas que también tienen títulos de Formación Profesional. En definitiva, es gente cualificada que lo que quiere es trabajar en su tierra, hacer prosperar a su país y desde luego, hasta que llegue ese momento pueden contar con la hospitalidad y solidaridad la solidaridad internacional de España, como lo hemos hecho siempre.

Lo hicimos cuando tuvimos que servir como HUB de acogida y también de movilización de todos los refugiados y refugiados afganos después de la salida de la comunidad internacional de esa tierra. Y ahora, de nuevo, España está dando un ejemplo de solidaridad internacional para con la sociedad ucraniana.

Vamos a tener la ocasión de poder hablar dentro de poco, en breves días, con el presidente Zelenski, con su gobierno, y hasta entonces lo que quiero de nuevo es trasladar, en fin, no solamente la solidaridad, sino diría también el orgullo, el orgullo de país de que todas las instituciones, el conjunto de la sociedad española, estemos unidos en una respuesta tan solidaria como la que está dando el conjunto de la Unión Europea a la sociedad ucraniana.

Antes, cuando venía para acá, una de las trabajadoras o voluntarias, mejor dicho de CEAR, que es ucraniana, me enseñaba la blusa que tiene de típica del sur de

Ucrania y precisamente la directora me decía que CEAR para facilitar la comunicación y la integración de todos aquellos refugiados que llegan a este centro de Málaga, el 80% de los voluntarios y voluntarias son ucranianos. Son personas que conocen el idioma lógicamente, y que, por tanto, conocen también la cultura y que tratan de facilitar este tránsito en el aterrizaje a Málaga y a nuestro país.

Quiero, si me permitís, Amapola, alcalde, ministro, delegado del Gobierno, sobre todo referirme a las ONG, a los voluntarios y las voluntarias, que sin duda alguna están dando también un ejemplo de esa solidaridad que creo que nos representa a todos, que es el conjunto de la solidaridad de la sociedad española.

En fin, son cuatro centros los que tenemos ya en marcha, este último desde hace poco más de diez días, pero como bien decía antes el alcalde, esta solidaridad no cesa. Vamos probablemente a ampliar a un módulo más todo este centro de acogida y de recepción de refugiados.

Y sin duda alguna, lo que le puedo trasladar al embajador, ya para terminar, es el compromiso del Gobierno de España para con todos aquellos refugiados y refugiadas que están en nuestro país.

Antes lo decía la consejera, estamos hablando de que ya están escolarizados muchos niños y niñas aquí en Andalucía, gracias a la colaboración que tenemos con la Junta de Andalucía, pero también en otras comunidades autónomas están perfectamente integrados en nuestro Sistema Nacional de Salud, muchos de ellos están ya afiliados a la Seguridad Social.

En definitiva, todo lo estamos haciendo en un tiempo récord, de una manera yo creo que ejemplar, y creo que esto lo que hace es reducir, no voy a decir a la mínima expresión, pero sí sustancialmente, lógicamente, las incertidumbres que puedan tener muchos de estos refugiados cuando llegan a un país que desconocen, por mucho que efectivamente los voluntarios y voluntarias les hablen en su idioma, conozcan su cultura, este es un país distinto.

Pero como siempre he dicho, en todos los otros centros, el de Madrid, el de Barcelona y el de Alicante, aquí también lo quiero decir en Málaga para para terminar esta intervención, lo que queremos es que el tiempo que estén entre nosotros, si no que se sientan como en Ucrania, al menos que parezca que se sientan como en su patria, en su hogar, en una ciudad, en una comunidad y en un país que lógicamente abre los brazos para, como bien decía antes el alcalde, pues materializar esa solidaridad de Málaga, de Andalucía, del conjunto de España para con quienes están sufriendo, para con quienes están sufriendo en primera persona las consecuencias de esta terrible e injusta, y esperamos breve guerra.

Muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)